

PALABRAS DEL MINISTRO FEDERICA MONTSENY

«Ultimamente, he estado varios días en Cataluña, y me he dado cuenta de algo muy importante. He de ser, quizás un poco dura en mis comentarios. Los que no sienten lo que directamente es la guerra, viven en juerga revolucionaria. Tienen las industrias y los talleres en sus manos; han hecho desaparecer a los burgueses; viven tranquilos, y en una fábrica, en vez de un burgués hay siete u ocho. Esto es intolerable. Sin embargo, no dividí a los camaradas que están trabajando diez, doce y catorce horas, en las fábricas de armas de Cataluña, que un día muere uno, otros días dos, en dolorosas experiencias.»

LA SESION MUNICIPAL

Bajo la presidencia del señor Noguer se celebró la sesión municipal en el día de ayer.

Son aprobados los dictámenes de la Comisión de Hacienda, en instancia de doña Encarnación Valiente, solicitando baja en el correspondiente Padrón de pasadera que existía en la casa número de la calle de Vilalba Larga.

Expedientes incoados para ejecución de obras en la casa número 47 de la calle de Juan Aranda; 23 de San Cristóbal del Molino; 9 de la calle de la Cruz; y de San Cristóbal Corta; 19 de la misma calle.

Se imponen multas de 25 pesetas a cada uno de ellos y se les concede nuevo plazo.

Son aprobadas las cuentas de la semana en obras de administración.

El señor Noguer da cuenta de la visita que le ha hecho el Presidente del Comité Ejecutivo del Frente Popular, para darle cuenta del estado precario en que se encuentran los Comedores de Asistencia Social.

El Ayuntamiento acuerda conceder un préstamo de 5.000 pesetas para que pueda resolver el problema en que se encuentran dicha institución.

Y no habiendo más asuntos, se levantó la sesión.

Comentarios

Washington.—La prensa de esta capital comenta extensamente la actuación de la Sociedad de Naciones.

El departamento de Estado anuncia que se hará pública una declaración oficial sobre este tema que orientará a la opinión yanqui.

Araiz de la abdicación de Eduardo VIII

Londres.—En todo el territorio del reino reciben los gobernadores infinidad de telegramas con manifestaciones de sentimiento por la abdicación de Eduardo VIII, el rey que supo captarse las simpatías de su pueblo.

El duque de York ha comenzado su recorrido, al momento de haber firmado el rey Eduardo el decreto de abdicación.

A las tres de la tarde se celebró la ceremonia de presentación del príncipe de Gales, que fue precedida por una reunión privada del Consejo, para registrar la proclamación del nuevo monarca.

El ex-rey mantuvo una reunión con sus dos hermanos en presencia del Consejo, para tratar de la cuestión económica.

Según los últimos rumores, parece que la abdicación del rey Eduardo responde precisamente a la cuestión económica, sino a urgencias de carácter político entre él y su primer ministro, M. Baldwin.

La contestación de Rusia

Moscú.—Litvinof ha enviado la contestación de su gobierno a la nota de los señores Francia y Gran Bretaña.

El texto de dicho documento es el siguiente: Nuestro Gobierno se ha interesado vivamente por los problemas de España, y por ello tiene muy en cuenta los trabajos realizados por esas naciones.

Consideraba y considera este Gobierno que debe tenerse como intervención de hecho de armas y el reconocimiento arbitrario de las autoridades sublevadas.

Mientras nuestro Gobierno cumplió fielmente lo pactado, otros lo han violado.

El Gobierno está dispuesto al concierto pretendido, siempre que sea garantizado el control.

Nuestro Gobierno está dispuesto a tomar parte en la tentativa de mediación, y se pondrá a las consultas con otras naciones.

Palabras de un embajador

Londres.—En la sesión celebrada por el Comité de Londres, el embajador de la URSS en la Gran Bretaña dijo:

Franco se encuentra en pésima situación. Tiene armas pero carece del factor hombre.

Por ello, sus aliados se han visto precisados a enviarle seis mil alemanes desembarcados en Cádiz y dos mil quinientos italianos desembarcados en Algeciras. Luego esto, prueba la internacionalidad del asunto.

Un corresponsal rebelde llega en su avión a la manifestación de que en el frente de Madrid luchan 26.000 rusos.

Los elementos de la brigada internacional, son holandeses, alemanes, franceses, italianos, polacos... y se han incorporado voluntariamente, sin que sus gobiernos tomaran parte en ello.

Esto es completamente opuesto a la invitación de alemanes que reciben los fascistas y que durante el viaje fueron protegidos por buques de la escuadra italiana.

Intercambio cultural

París.—Han salido con destino a Nueva York un grupo de estudiantes españoles, invitados por otros estudiantes de Nueva York.

Visitarán, además de la anterior ciudad, Chicago y San Francisco de California, y dedicarán su labor a exponer de un modo la verdad de los acontecimientos españoles.

Este viaje es el comienzo de un intercambio cultural con aquel país.

TRAJES GARTHAGO

La reunión del Consejo de la S. de Naciones

Ginebra.—La sesión extraordinaria del Consejo de la Sociedad de Naciones, convocada por expresa demanda del Gobierno español, para tratar de la situación de España y principalmente para denunciar ante el mundo las intolerables intromisiones del fascismo internacional en los litigios españoles, empezó a las cinco de la tarde, en el salón de sesiones del palacio nuevo de la Sociedad de Naciones.

Según las informaciones recibidas por el Secretariado General del organismo internacional, las Naciones en el Consejo estuvieron representadas por las siguientes personalidades: Inglaterra, lord Granborne; URSS, Potenkin; Francia, Vionot; Suecia, Sandter; Rumania, Badulescu; Polonia, Komarnick; Nueva Zelanda, Jordán; Turquía, Necmedin Sadak; Letonia, Fieldamans; China, Wellington Koo; España, Alvarez del Vayo.

Salvo el ministro de Estado español señor Alvarez del Vayo, el único ministro de Negocios Extranjeros que asistió a las deliberaciones del Consejo era el señor Sandler, de Suecia.

Desde luego Italia no asistió a la reunión. Alemania no es miembro de la Sociedad de Naciones. Además anunciaron su propósito de no tomar parte en estas deliberaciones Bolivia y Ecuador.

En el organismo ginebrino se observa cierta efervescencia y profundo enrarecimiento en el ambiente.

Con absurdas maniobras se pretendió que solo hubiese una reunión, pero la contraofensiva dirigida por el ministro de Estado Alvarez del Vayo, triunfó haciendo que fueran dos, como correspondía, las sesiones a celebrar.

Primeramente se celebró la sesión preparatoria tras la cual y a las diez de la mañana, se dió comienzo a la reunión oficial.

El Presidente concede la palabra al delegado español Alvarez del Vayo, quien recuerda que ya en el mes de septiembre, anunció la amenaza que se cernía sobre la paz.

Refiriéndose a la actuación de la subversión dice: Las pruebas son tan evidentes que nadie puede dudar de la verdad de los hechos.

Hombres y mujeres son asesinados por las bombas enemigas; la capital de un Estado que forma parte de la Sociedad de Naciones está en ruinas.

La guerra internacional está en el suelo español, y lo peor es que la Sociedad de Naciones ignora o quiere ignorar esta cuestión.

Sin el heroísmo del pueblo español, Italia y Alemania ya se habrían apoderado de Baleares y otros lugares.

Si pedimos esta reunión, fué para marcar solemnemente nuestra posición a esa paradoja.

No se trata de reivindicaciones de España, que no pide más que justicia.

Mucho antes de la sublevación, los insurrectos, sabemos pedían haber contado ya con la ayuda de esas naciones que hoy se la dan.

El discurso del ministro español produjo gran impresión, quedando la sesión dedicada a los propósitos del señor Alvarez del Vayo.

La Prensa barcelonesa ante la reunión de la Sociedad de Naciones

Barcelona.—Toda la Prensa local de esta ciudad comenta la reunión de Alvarez del Vayo en la S. de N.

«El Diluvio».—Por curiosidad nada más conviene saber lo que pasa en Ginebra, porque al pueblo español, para triunfar del fascismo, le basta con su valiente.

«La Publicitat».—Alemania e Italia organizaron la conspiración contra la democracia española, y los generales traidores de ésta, fueron los encargados de llevarla a la práctica pero hoy esas naciones ya no ven tan fácil el camino de la victoria, y los periódicos conservadores europeos ya dicen que Franco se ha dado alicinar por la táctica alemana y se le está llevando al fracaso.

«Diario de Barcelona».—Si fracasa la S. de N. en el problema español, ¡qué poco cabe esperar que aguarde el mundo a los españoles a la democracia del mundo.

«Solidaridad Obrera».—Por lo visto, la mayoría de las naciones europeas era

de los españoles a la democracia del mundo.

«El Diluvio».—Por curiosidad nada más conviene saber lo que pasa en Ginebra, porque al pueblo español, para triunfar del fascismo, le basta con su valiente.

Jamás pactaremos con traidores, pues éstos no nos podrían mirar frente a frente. Nuestra conciencia no nos permite pactar con criminales. Ni armisticio ni plebiscito. Que siga la lucha.

El plebiscito no, porque en muy pocos días se consultó varias veces al pueblo español, y otro más sólo confirmaría el fallo dado por aquél en los anteriores.

Con la misma facción sólo estaremos en comunicación por medio de las bofetadas de los fusiles y puntas de las bayonetas.

«Solidaridad Obrera».—Por lo visto, la mayoría de las naciones europeas era

de posibilitar la formación de la democracia española, y ahora que ven al pueblo camino de su victoria, piensan que les recurrir al armisticio.

No lo queremos, pactando con un ejército deshonrado que volvió contra el pueblo las armas que éste le entregó para defender España.

O triunfamos con todas sus consecuencias o seremos eliminados de la vida española, pero jamás, jamás, conviviremos con los traidores.

«La Batalla».—¡Nada de pactos con el enemigo! ¡Qué han hecho Francia e Inglaterra para impedir el envío de armas a los rebeldes? ¡Nada! Lo mismo que hicieron en Manchuria y en Abisinia. Eso no es neutralidad; es complicidad.

El Gobierno inglés conservador e imperialista, no quiere el triunfo del proletariado, y el Gabinete francés, socialista, ha demostrado que no tiene fuerza para imponerse.

Parte oficial

Valencia.—El parte facilitado por el Ministerio de Marina y Aire dice lo siguiente:

Frente del Centro.—En los sectores de Guadarrama y Guadalajara, sin novedades.

En el sector sur del Tajo, en San Martín de Pusa y San Martín de Montalbán, la artillería facciosa cañoneó nuestras posiciones, sin consecuencias.

En la zona de Aranjuez el enemigo utilizó con fuego de artillería nuestras avanzadillas desde Valdemoro, sin causar daños. Igualmente ocurrió en Somosierra, sobre Paredes de Buitrago.

La aviación leal efectuó algunos vuelos de reconocimiento con buen resultado.

En Madrid, un día más de resistencia y un fracaso más que unir a la lista de los intentos infructuosos de los torzudos fascistas.

Anoche el enemigo hizo un intenso fuego de fusilería, morteros y bombas de mano en la Ciudad Universitaria y la Alcañal, siendo contenido su iniciado avance por las fuerzas defensoras de la República, que le causaron algunas bajas.

La artillería leal batió algunas contracciones rebeldes.

La aviación facciosa no hizo acto de presencia sobre el cielo de Madrid. El resto del día transcurrió en calma.

En los demás sectores, sin novedad.

Se prohíbe la exportación a países fascistas

Barcelona.—El Boletín Oficial de esta capital, entre otras, publica una disposición de Hacienda, prohibiendo absoluta y totalmente la exportación de productos y mercaderías a Italia, Alemania y Portugal.

Campaña de orientación

Valencia.—Ha comenzado en esta ciudad una campaña de orientación, organizada por el ministro de Instrucción Pública.

El ministro, Jesús Hernández, se dirigió al público desde la tribuna, expresando en términos defensivos de la civilización.

El ministro de I. Pública fué muy ovacionado. Las bandas de música interpretaron el Himno de Riego y La Marcha Nacional.